

Participación Política

Cuando finalice este año 2015, habrá estado jalonado por, al menos, cuatro importantes citas electorales. La última y quizá, la más importante del año, la de las elecciones generales, vendrá con el turrón y los buenos deseos que en Navidad a todos nos gusta tener por casa y desear a nuestros seres queridos, respectivamente. Más allá de la fecha en la que se han convocado, pocas novedades, excepto la de que son las primeras elecciones generales en las que Felipe VI participará como Rey.

Y aunque muchos comicios no siempre signifiquen mucha democracia, por sufragio universal, los ciudadanos, el 20 de Diciembre, renovaremos a 208 senadores y 350 diputados en el Congreso, (mejorable o no), nuestro órgano de representación popular, en el que los parlamentarios serán los protagonistas asumiendo las funciones representativas, legislativas, presupuestarias y de control al Gobierno. Y con esos miembros, tendremos que hacer cestos durante los siguientes cuatro años. No es baladí, al menos no tanto como para quedarse en casa, y despreocuparse —no yendo a votar— de la responsabilidad que tenemos como ciudadanos.

Somos conscientes, como decíamos anteriormente que nuestra democracia no debe de ser exclusivamente electoral, sino que tiene que ser cada día más participativa. Es decir, que independientemente de los resultados de los comicios, los gobiernos abran canales y vías de comunicación con agentes sociales de todo tipo, y por lo que a nosotros respecta, con las organizaciones empresariales, porque mejor que nosotros nadie conoce nuestra realidad, nuestras dificultades, nuestras necesidades y nuestros proyectos. Más allá de los resultados, pedimos que nuestra voluntad expresada en un voto, no sea tomada como un cheque en blanco, sino como un préstamo de confianza que hay que comprometerse a renovar durante la legislatura. La política es asunto de todos, y todos hemos de trabajar (desde el día después de las elecciones) por buscar consensos.

Pero no por eso hay que relajarse y no votar. Cada uno, desde sus ideas y planteamientos, debe acudir a su colegio electoral y depositar su voto en la urna, de tal modo que cuanto más participativa sea la cita, mejor haremos frente a los retos que tenemos por delante, como país y como empresarios, y más en el escenario

que previsiblemente inauguraremos: un Parlamento en el que entren, por primera vez, nuevas fuerzas políticas que representen más fielmente el sentir —el pensar— de los españoles.

Hace escasos días, el presidente de CEOE, Juan Rosell, advertía a propósito de los atentados en París y el hotel Radisson de Bamako (Mali) que la inseguridad se globaliza y que afecta a la estabilidad y a la economía, y que como las personas, las empresas tienen miedo. Por otro lado, España se comienza a recuperar —frágilmente— de una crisis que ha causado estragos en su tejido empresarial, y no pocos son los problemas internos (nacionalismo, paro, corrupción, educación o reforma de la justicia) a los que también tiene que hacer frente el gobierno que salga elegido. Por todo ello, y por otros argumentos que alargarían sobremedida este editorial, es preciso que como ciudadanos, recuperemos la participación electoral que últimamente está decayendo, bien por apatía, bien por desencanto. Que asimismo no nos conformemos con depositar el voto el domingo, y esperar a que esa noche, la televisión nos diga a quién hemos dado el poder de gobernar, sino que posteriormente, intentemos participar, a través de los canales democráticos, en el gobierno de nuestro país del que tanto depende el gobierno de nuestras empresas.

Como empresarios, y sin perder nuestra condición ni estatus, una vez más lo decimos!, queremos participar de la política entendiéndola como aquello de lo que todos somos parte, y del mismo modo que pedimos a los ciudadanos que combatan la apatía y voten, pedimos a los gobiernos que tiendan puentes con los agentes sociales, y que propicien la corresponsabilidad ciudadana. Tenemos mucho que decir, (porque tenemos problemas comunes y otros sectoriales) y los retos son demasiado grandes como para encomendar únicamente a un par de papeletas, lo que es indelegable, y que debe ser objeto de un trabajo conjunto y continuado, participativo y consensuado entre todas las partes y agentes sociales.

Vamos a desear que tras las elecciones, se mejore nuestra Democracia en este sentido, y que progresivamente, los sucesivos gobiernos puedan integrar, para llegar a acuerdos precisos y resultados concluyentes, la participación de estructuras perennes —menos pasajeras que los cíclicos gobiernos— como la que nosotros representamos.

De **SOCIO**
a
SOCIO

**CEOE
CEPYME
GUADALAJARA**

Confederación Provincial de Empresarios de Guadalajara

**TARJETA CEOE-CEPYME
GUADALAJARA**

**CEOE
CEPYME
GUADALAJARA**

Confederación provincial de empresarios de Guadalajara

Calle Molina de Aragón, 3 - 19003 - Guadalajara
Telf: 949 21 21 00 / 949 21 21 05 - Fax: 949 21 63 98
e-mail: info@ceogudalajara.es www.ceogudalajara.es

Economía

Guadalajara

Directora
Marta Sanz Martínez

Coordinador de contenidos
Javier Arriola Pereira

Colaboradores
Ester Simón
Dionisio Contreras
Óscar Serra

Imprime
Rotativas Canales, S.L.
D.L.: GU-231/2007

Dirección y teléfono redacción
C/ Molina de Aragón, 3
Telf: 949 212100
Periódico digital:
www.ceogudalajara.es
Cartas al director:
info@ceogudalajara.es

Dirección y teléfono publicidad
DELLENO
C/ Francisco Medina y Mendoza, parcela 7B
Telf.: 902 361 362
www.delleno.es

Pinceladas

❖ **Las ventas del comercio minorista aumentaron un 4.8% en octubre** respecto al mismo mes de 2014, encadenando así 14 meses consecutivos de crecimiento, según los datos publicados este lunes por el INE

❖ **Los inversores sacaron de España 4.400 millones de euros en septiembre**, frente a los 2.900 millones que retiraron del

país el mismo mes del año anterior, según la balanza de pagos que publica el Banco de España.

❖ El ministro de Economía y Competitividad, Luis De Guindos, ha firmado, junto con sus homólogos de otros 18 Estados miembro de la UE, la carta que el ministro británico del ramo, George Osborne, ha remitido a la Comisión

Europea en la que **instan al Ejecutivo comunitario a llevar a cabo modificaciones para reducir la regulación comunitaria y para reducir la burocracia en la UE.**

❖ El presidente del Círculo de Empresarios, Javier Vega de Seoane, ha considerado que **"el gran problema del tejido empresarial en España es su pequeño tamaño"**